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Les Atriplex de part leur pérenité et leur résistance aux contrainte du milieu notamment à la
salinité et à la sécheresse peuvent constituer dans les régions aride et semi-aride un moyen de
mise en valeur et lutte contre la désertification. La diminution des stocks de semences dans le sol
par divers facteur, notamment les aléas climatiques et l’inhibition de la germination des graines
rendent la propagation par semis de cette espèce à la fois faible et aléatoire.

L’expérimentation a porté sur la recherche d’un milieu de culture adéquat pour une
meilleure micropropagation. L’effet des hormones de croissance (Auxines, cytokinines et 2-4D)
et de la salinité ont également été testés

Les résultats obtenus ont montré que le milieu GAMBORG, favorise l’induction à la
callogenèse et le milieu MURASHIG et SKOOG, favorise la production foliaire, la longueur de
tige et de la racine principales.

L’aptitude des différents types d’explants à la callogenèse et la formation de cals
embryogènes varie en fonction des concentrations en auxines et cytokinine combiné et
également en fonction du types d’auxine et cytokinine utilisé, les meilleures combinaisons qui
ont permis aux différents explants d’exprimer leur pouvoir callogène sont l’AIA- Kinetine et
2,4-D-Kinetine pour le milieu GAMBORG et 2,4-D-Kinetine pour le milieu MURASHIGE et
SKOOG.

L’étude des diverses concentration ne sel sur la croissance des plantules in-vitro et in-vivo,
ont révélé que la concentration 5g/l de NaCl

stimule la croissance des différents paramètres étudiés ( Nombre de paire de feuilles,
longueur de la tige et de la racine principale), mais à partir de 20g /l de NaCl la croissance
diminue considérablement.

La teneur en proline augmente progressivement en fonction de la concentration en NaCl et
varie selon des organes la plus grande concentration est obtenu a 40g/l.

Mots clès : Atriplex halimus ; in vitro ; embryogenèse somatique ; stress salin

<



=



The Atriplex of part their everlastingness and their resistance forced the middle including salinity
and drought may be in the arid and semi-arid a means of development and the fight against
desertification. The decline in stocks of seeds in the soil by various factors, including weather
and the inhibition of germination of seeds make semis by the spread of this species in both weak
and uncertain.

The experiment was focused on finding a culture medium suitable for a better
micropropagation. The effect of growth hormones (Auxines, cytokinins and 2-4D) and some
saltiness has also been tested.

The gotten results showed that the GAMBORG middle, promotes the induction callogenesis
and the MURASHIG and SKOOG middle, encourage foliar production, the length of stem and
root of the main root.

The faculty of the defers types of explants the callogenesis and training cals embryogènes
varies depending on concentrations auxins and cytokinin combined and also depending on the
types of auxin and cytokinin used, the best combinations that have enabled different explants to
express their power callogène are AIA-Kinetine and 2,4-D-Kinetine for mid GAMBORG and
2,4-D-Kinetine for mid MURASHIGE and SKOOG.

The various concentration survey in salt one the growth of seedlings in-vitro and in vivo,
revealed that the concentration 5g / l NaCl stimulates the growth of various parameters studied
(Number of even leaf, length of the stem and the main root), but from 20g / l NaCl growth
decreases considerably.

The content of proline increase progressively according to the concentration of NaCl and
vary according to the organs. The biggest concentration is gotten to 40g/l.

Keys words : Atriplex halimus ; in vitro ; somatic embryogenesis; saline stress
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A I A : Acide indol-3-acétique

2-4D : Acide 2,4-dichlorophénoxyacetique

G : Milieu de GAMBORG

H : Milieu de HELLER

MF : Masse de matière fraîche

MS : Milieu de MURASHIGE et SKOOG

NaCl : Chlorure de sodium
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